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紫鑫药业回应深交所问询，与火币中国只是框架协议，并无实质合作。

2018年9月6日，上市公司吉林紫鑫药业股份有限公司（股票代码：002118）（下
文简称“紫鑫药业”）发布公告称，与北京链火信息服务有限公司（下文简称“链
火信息”）达成战略协议，双方将共同推进区块链技术在健康产业的应用。同时，
双方将共同成立“区块链+大健康医疗实验室”及孵化器，重点工作包括中成药产
业和人参产业的溯源
研究以及区块链+基因测试领域的研究。
值得一提的是，该公告在风险提示中特别强调该协议仅为框架协议，项目能否正式
实施尚存在不确定性。

有业内人士向财经网表示，这种合作性框架既没有实质内容，也没有法律约束，不
过是对外的噱头而已。正如证券时报所提，沪深两市的34家上市公司因区块链业务
被监管问询时，有25家都还“处于研究阶段”占比高达3/4。

实际上，由于中国对于虚拟货币及交易所的监管态势逐渐收紧。火币集团为了不失
去国内市场和影响力，正在积极进行“去交易所化”，逐渐向区块链技术研究、教
育咨询等领域迈进。

从管理层方面，火币中国CEO由原来的火币区块链研究院院长袁煜明担任。资料显
示，袁煜明曾任兴业证券研究所所长助理、计算机互联网行业首席分析师，于2018
年3月初加盟火币中国。在国内拥有非常丰富的研究咨询经验。

除此次作为战略合作方为上市公司紫鑫药业提供技术支持外，火币集团还在近期宣
布内部孵化区块链教育项目—火币大学，由前工业和信息化部信息中心工业经济研
究所所长于佳宁担任校长。
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此外，火币中国CEO袁煜明还在与58集团联合举办的区块链创新大赛上向媒体表示
，火币中国之后的重点发展方向是提供解决企业在区块链方面的需求服务，包括咨
询、法律等方面。

对于火币最终能否“去交易所化”，上述业内人士持悲观态度。该人士表示，从紫
鑫药业这一事件来看，监管层对于上市企业入场区块链领域还是非常敏感而谨慎的
。所以想通过上市企业来证明自己只是个技术服务商还很难。在咨询教育方面，火
币也只是在刚刚布局，还没有很深的积累，所以未来的走势也并不明朗。
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